

	Pta.	Cts.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	25
Ultramar...	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

SEGUNDA EDICION

LA CUESTIÓN MARROQUÍ

A las cuatro de esta madrugada entraba en prensa nuestro número de hoy.

He aquí los despachos que después hemos recibido.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

El suplemento de la Gaceta.—La muerte de Margallo.

Madrid 29 a las 12:5 m.
12 15 m.
12 40 m.

Acaba de publicarse un suplemento extraordinario de la Gaceta.

En él se insertan los despachos oficiales que ya he teleografiado anteriormente y se añade otro del general Ortega en el cual se dice:

«El general Margallo ha muerto heroicamente al frente de sus tropas al salir del fuerte de Cabrerizas.»

El Comandante del crucero Conde de Venadito, telegrafía:

«Aprovisionado el fuerte de Cabrerizas Altas, retirase el convoy.»

«Existen en el fuerte algunos heridos perteneciente a las fuerzas que intentaron salir del fuerte con Margallo.»

«Continúa sin cesar el fuego de cañón haciendo al enemigo numerosas bajas.»

«Sin embargo los moros llegaron hasta veinte metros del fuerte de Cabrerizas.»

«A consecuencia de la interrupción de los teléfonos, se ha desembarcado gente del Venadito, que hacen señales asegurando la comunicación entre los fuertes.»

El Sr. Díaz Moreu en su despacho añade que el cadáver del Sr. Margallo ha sido conducido a Melilla.

El extraordinario de la Gaceta publica también los acuerdos tomados por el Consejo de Ministros.

Embarcarán hoy para Melilla tres batallones de cazadores.

Otra brigada ha salido en el crucero Alfonso XII.

La caballería de Santiago y otras dos brigadas se encuentran en Málaga dispuestas a salir.

Esta noche se ha embarcado el general Macías.

Continúa la manifestación.—Precauciones.

Madrid 29 a las 12:55 m.
1 30 m.

A las once de la noche se reprodujo la manifestación que había empezado con la despedida del regimiento de Wad Ras.

En la Puerta del Sol la policía reparte pelos a los manifestantes para que se disuelvan.

Una sección de la Guardia civil, al mando de un teniente, patrullaba por la calle.

Los grupos la saludaban gritando: «Aquí nos!

El Gobernador civil, Sr. Aguilera, ha llegado hasta los grupos rodeado de concejales del Ayuntamiento de Madrid y los manifestantes le dicen que desean saber lo ocurrido en Melilla.

El Gobernador les contestó:

«Lo sabreis mañana. Lo único que puedo deciros ahora es que Margallo ha muerto.»

El Gobernador les incita a que se retiren y la manifestación se disuelve con atrozadores gritos, predominando los de:

—Viva Martínez Campos!

—Viva España!

Quedan varios grupos en la Puerta del

Sol, comentando el extraordinario de la Gaceta.

El embarque

Madrid 29 a las 8 20 m.

A las doce de esta pasada noche se embarcó en Málaga a bordo del cañonero *Isla de Cuba* el general Macías y el regimiento infantería de Cataluña.

Se les tributó delirantes aclamaciones tanto al tiempo de discurrir por la calle de Larios, como en el momento del embarque.

Opinión de un general

Bilbao 29 a las 8 30 m.

El general Weyler ha manifestado a algunas personas que tenían deseos de saber su opinión, que los jefes del sexto cuerpo de ejército, que está bajo su mando hubieran deseado ir a Melilla. Que le parece en todo anómalo lo que ha venido ocurriendo desde el día dos, pareciéndole sumamente inoportuno que se procediese a la continuación del fuerte de Sidi Aguariach, sin contar con los indispensables elementos militares y concluyó manifestando su parecer de que a estas horas debían hallarse ya al frente de las tropas en Melilla el general en jefe del segundo cuerpo de ejército Sr. Chinchilla.—M.

Excitación extraordinaria

Madrid 29 a las 8 35 de la m.

Sigue comentándose acaloradamente en las calles y plazuelas lo ocurrido en Melilla. Laméntase la gente en voz alta y sin recato de ninguna especie, del resultado de la batalla librada en los alrededores del fuerte de Cabrerizas cuyos detalles conocidos publican los periódicos.

En la Puerta del Sol hay inmenso gentío cuyos ánimos están agitadísimos hasta tal punto que es casi seguro organizarán otra manifestación.

Llegada de Macías

Madrid 29 a las 9 30 m.

Ha llegado a Melilla el general Macías habiendo tomado enseguida posesión del cargo de gobernador militar y el mando de las tropas.

Calculase que dentro de cuatro días habrá 14.000 hombres de todas armas en el campo de Melilla.

Manifestación de la prensa

Madrid 29 a las 9 45 m.

El periódico *El Imparcial*, refiriéndose a las graves noticias que se han recibido de Melilla dice que es necesario probar ante el mundo entero que conservamos la grandeza de alma y la alteza de espíritu, la confianza y la energía que fueron las notas salientes de nuestra raza, ante adversidades mucho mayores que esta que se acaba de experimentar.

Pide que nosotros los españoles, conservemos entera nuestra serenidad y tranquilo nuestro juicio para el día que pronto llegará de pedir cuenta estrechísima a los que tienen la culpa de los males que deploramos.

Aconseja que nos unamos todos en la confianza de que el ejército castigará pronto a los rifeños.

Sigue la manifestación

Madrid 29 a las 9 50 m.

Por su parte *El Liberal* pide que se manden grandes refuerzos de tropas, víveres, municiones y material de guerra a Melilla: grandes refuerzos que prueben y exciten la actividad del gobierno a fin de que no incurra en esa irresolución y lentitud que desesperan; grandes refuerzos que devolviendo la serenidad a las masas, mantengan la actividad animada y confianza del pueblo siempre firme en sus resoluciones; grandes refuerzos, en fin, para que conservando el entusiasmo no se marchite el patriotismo ni decaiga el aliento de la patria, siempre dispuesta a dar generosamente su sangre y su dinero a

practicar actos de caridad y de virtud, con cuales elementos se vence siempre.

Se verificará la manifestación

Madrid 29 a las 10 30 m.

En efecto se ha organizado la manifestación que indiqué en uno de mis telegramas anteriores, la cual saldrá a las tres de la tarde.

Será autorizada por el Gobernador, se reunirá en el Prado, recorrerá la carrera de S. Jerónimo, la Puerta del Sol y la calle de Alcalá, detendráse frente al Ministerio de la Guerra y se disolverá en el Prado.

Llamamiento al servicio activo

Madrid 29 a las 11 35 m.

El *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra publica hoy una real orden disponiendo:

Que se incorporen inmediatamente a las filas de los cuerpos de infantería, caballería, artillería, ingenieros, administración y sanidad militar de los cuerpos de ejército tercero, cuarto, quinto, sexto y séptimo, los individuos que se encuentren con licencia temporal ilimitada y no hayan servido tres años.

Un obsequio de los telegrafistas.

—Preparativos

Madrid 29 a las 11 50 m.

Los oficiales de telégrafos de la central de Madrid, que han estado de turno de ocho a doce de la mañana, han costado de su bolsillo el franco de los telegramas que ponen los soldados del Regimiento de Saboya y San Fernando, a sus familias, despediéndoles para Melilla y comunicándoles que marchan hoy.

Los soldados expedicionarios recorren las calles en traje de marcha, siendo agasajados en todas partes.

La despedida promete ser verdaderamente suntuosa.

«El País»

Madrid 29 a las 12 t.

El periódico *El País* dice que la última desgracia de Melilla no debe imputarse al pueblo español al ejército, sino al Gobierno, que es el responsable de todo lo ocurrido.

Un manifiesto

Madrid 29 a las 11 10 m.

El Directorio republicano ha publicado un manifiesto en el que se evidencia el interés general político en las próximas elecciones municipales, y recomienda a sus correligionarios tomar parte activa en las mismas.

El General Lopez Dominguez

Madrid 29 a las 12:55 t.

En el Ministerio de la Guerra reina un inusitado movimiento.

El general López Domínguez, a pesar de los duros ataques de que es objeto, ha resuelto pasar a Melilla, a penas le diga el general Macías la verdadera situación de la plaza.

Un proyecto

Madrid 29 a las 1 15 t.

El Diputado a Cortes Sr. Allan, antiguo oficial de inválidos, ha escrito una sentida carta al general López Domínguez pidiéndole que inicie una suscripción nacional con objeto de adquirir fusiles Mauser y acompañando un vale de 300 pesetas.

El general López Domínguez ha aceptado el donativo, aprobando el proyecto.

Mencheta.

NOTICIAS

De Madrid

Han sido condenados a muerte cuatro de los individuos procesados en mérito de la causa instruida por el asesinato del cura de C. in.

Otro de los procesados ha sido condenado a cadena perpétua.

Para el presente curso están ya acordadas

las siguientes conferencias en el Ateneo de Madrid.

Sr. Becerra, «Educación física é instrucción militar obligatoria.»

Sr. Barrios, «Caracterización y concepto de la moderna ciencia de la guerra.»

Sr. Serrano Fatigati, «Viajes por España.»

Sr. Oloris, «Investigaciones antropológicas sobre algunos caracteres físicos del pueblo español.»

Sr. Tolosa, «Instituciones médicas que necesita España en beneficio de los niños» y «Los sanatorios y hospitales marítimos.»

Sr. Lastres, «Vagancia y mendicidad» y «La libertad provisional y la pena revocable.»

Sr. Sentenach, «Principios de la crítica en las artes plásticas.»

Sr. Mouralo, «Los estudios del carbón.»

Sr. Vidart, «Bibliografía española del centenario del descubrimiento del Nuevo Mundo.»

Sr. Labra, «Los fundadores del régimen constitucional en Portugal.»

Sr. Romero Girón, «La administración de la Hacienda» y «Crítica de la escuela antropológica.»

Sr. Fuentes, «La libertad política y la libertad económica.»

Sr. Picón, «La hipocresía en la literatura y en el arte» y «Por qué falta el tipo de la madre en el teatro antiguo español.»

Además darán conferencias los señores Alas, Antón, Henestrosa, Letamendi, Correa y otros, que todavía no han hecho la elección de los temas que se proponen desarrollar.

De las islas

Pollensa

Casi toda la fuerza de carabineros que prestaba servicio en este puesto, incluso el sargento, ha sido cambiado.

—Por lo dicho por este periódico deducimos que el lunes por la noche llegaron a ésta, de Solier por Luch, el ministro inglés Mr. Bryce y su señora.

Acompañábanlos el cónsul de su nación Mr. Mark.

Se hospedaron en la fonda de Antonio Reinés, situada en la calle del Temple.

Después de haber cenado, manifestaron deseos de subir al Puig a pernoctar, con el objeto de ver el efecto del sol desde la cima de nuestra natural *Torre Eiffel*. Está poco más ó menos a la misma altura sobre el nivel del mar.

Como el sol sale ya a más de las seis, era imposible que pudiesen alcanzar el tren que sale de la Puella a las 7 y 25, por lo cual decidieron marchar directamente a Palma en carruaje, como lo verificaron.

Mr. Bryce, lo mismo que su bella señora, manifestáronnos lo contentos que marchan de esta expedición a Mallorca, prometiéndolo no sería esta la última vez que la visitarían.

En los momentos que tuvimos el honor de hablar con él (sin sospechar, por supuesto, ni remotamente, de quien se trataba) le vimos clasificar con rara habilidad una porción de plantas, lo cual nos induce a creer que a más de hombre de estado es Mr. Bryce un gran *amateur* de la botánica.

—Al dueño de la subasta de esta villa le han sustraído dos relojes, sin que ahora se haya podido dar con los cacos.

Como los relojes eran de bolsillo (caballeros, manos a los bolsillos!

—Con ocho meses de anticipación se ha empezado a dar una cerradura a una viuda que ha perdido recientemente a su marido y que se susurraba quería contraer segundas nupcias.

—La pertinaz sequía ha sido vencida.

Ayer y hoy ha llovido algo, aunque poco, pero no obstante lo suficiente para que pueda procederse a la operación de la siembra.

27 de Octubre de 1893.

